
 

 

 

REPONSE DE Mme. ANTONIA LUCCIANI 

 

OBJET : IMPLANTATION D’UN LYCEE DANS LE GRAND BASTIA 

 

Je vous remercie, monsieur le conseiller.  

D’abord, vous savez que la collectivité de Corse est compétente pour l'entretien et la 

rénovation des infrastructures, l'extension des collèges et des lycées, mais également la 

construction de nouveaux établissements. 

 

Concernant la création de nouveaux établissements, avant de vous parler du Grand Bastia, 

j'aimerais faire un point sur le Grand Aiacciu ainsi que sur la méthode que nous avons mise en 

place. Je me permets de vous parler d'Aiacciu en premier lieu des travaux qui ont été menés 

conjointement avec le rectorat dans le cadre de la redéfinition de la carte des formations 

professionnelles initiales, il est apparu nécessaire de mener une réflexion sur les lycées, que 

ce soit rénovation ou construction.  

A ce titre, deux bassins de vie sont apparus prioritaires, d'abord Aiacciu, puis Bastia, eu égard, 

vous l'avez dit, à la croissance démographique, à la pression dans les établissements existants, 

mais aussi à l'état sanitaire des divers établissements qui sont déjà sur le territoire. 

 

À l'heure où nous parlons, une étude a été initiée sur Aiacciu afin de créer un nouveau collège 

et un nouveau lycée avec notamment le projet de rénovation ou de reconstruction du lycée du 

Finosello, qui permettrait de passer d'un lycée professionnel à un lycée polyvalent, 

d'augmenter sa capacité d'accueil, de conserver le site situé en coeur de ville, d'améliorer les 

performances énergétiques.  

Nous sommes à l'heure actuelle avec plusieurs scénarios qui ont été proposés et le coût est 

évalué à environ 34 millions d'euros. Il nous reste maintenant à valider le choix d'implantation 

et à l'inscrire dans la future programmation pluriannuelle d'investissement. 

 

Concernant le Grand Aiacciu, territoire également prioritaire, nous en sommes à la phase 

d'étude de définition des besoins pour l'implantation d'un nouveau lycée. Comme pour 

Aiacciu, nous serons attentifs à ce que des critères soient respectés pour finaliser le lieu 

d'implantation. Comme vous l'avez souligné, plusieurs communes sont déjà candidates, 

Biguglia, Borgo, Lucciana, mais on peut également penser à la Casinca, qui connaît une 

croissance démographique importante. 



 

Nous tiendrons compte de certaines erreurs du passé et nous ferons en sorte que le ou les 

futurs établissements soient des références en termes d'architecture, d'intégration paysagère, 

de développement durable, mais également d'accès. Vous avez parlé de la mobilité et des 

transports, qui, pour nous, est un des critères principaux. Les espaces devront également être 

pensés de manière à mieux répondre à la pédagogie et à la vie quotidienne de tous les acteurs, 

élèves, enseignants, personnels administratifs et techniques. 

 

Pour le Grand Bastia, il apparaît nécessaire d'envisager la conduite d'une étude spécifique, qui 

portera donc en particulier sur le type d'établissement, lycée général ou lycée polyvalent, sa 

capacité d'accueil, mais aussi sa localisation, en cherchant à équilibrer les bassins de 

recrutement et la carte des formations entre le lycée de la Plaine, dans le Fiumorbu, et la cité 

scolaire de Montesoro, ainsi que le nouvel établissement à venir.  

Je ne manquerai pas de revenir vers notre Assemblée pour présenter l'avancée de nos travaux 

et de l'étude, une fois finalisée, et nous pourrons ensemble échanger et nous prononcer sur 

l'opportunité du lieu d'implantation définitive et d'engager évidemment la concertation 

nécessaire avec les principaux acteurs du territoire concerné.  

À ringraziavvi. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 




